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令和元年流山市教育委員会議第 9 回定例会会議録 

 

１ 日 時   令和元年 9 月 27 日（金曜日） 

開会  午前 10 時 00 分 

閉会  午前 10 時 40 分 

 

２ 場 所   流山市役所 301 会議室 

 

３ 出席委員  教  育  長    後田 博美 

教育長職務代理者 杉浦  明 

委   員    宮田 義則 

委   員    堀内  博 

委   員    割田 由佳 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 傍聴者   なし 

 

６ 出席職員  教育総務部長           菊池 智之 

学校教育部長           前川 秀幸 

        生涯学習部長           飯塚 修司 

学校教育部次長兼学校教育課長   宮本 信一 

生涯学習部次長兼生涯学習課長   中西 直人 

学校施設課長           大塚 昌浩 

指導課長             西村  淳 

スポーツ振興課長         寺門 宏晋 

図書・博物館長          小栗 信一郎 

公民館次長            椎名 博志 

 

７ 事務局職員 教育総務課長補佐         川名 健二 

        教育総務課庶務係長        矢代  薫 

      教育総務課主任主事        末吉 聡美 
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８ 議案等 

  議案第３３号 流山市立図書館管理規則の一部を改正する規則の制定について 

   

９ 議事の内容 

（開会 午前 10 時 00 分） 

後田教育長 

 

 

 

 

 

後田教育長 

 

 

教育総務部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまから、令和元年流山市教育委員会議第９回定例会を開会します。 

令和元年流山市教育委員会議第８回定例会の会議録をお配りしております

が、ご意見、ご指摘などございますか。 

 

（特になし との声あり） 

 

特になしということですので、承認することにいたします。 

それでは、教育長報告をお願いします。 

 

それでは、第８回教育委員会議以降の動きについてご報告させていだきま

す。私からは、議会関係についてご報告いたします。 

① 第３回定例議会は 9/5 に開会され、9/10 から 9/13 まで、４日間にわたり一

般質問が行われました。１７名の議員が質問を行い、このうち教育委員会に対

しては７名の議員から質問があったところです。今議会における主な質問内容

としては、 

(1)学校の情報化への取組について。 

 (2)インクルーシブ教育の推進について。 

 (3)教員の働き方改革について。 

 (4)「いじめ防止対策推進法」改正案への見解と、長期欠席児童・生徒の 

   実態把握とその対応策について。 

 (5)令和６年に大幅な教室不足が見込まれる南流山小学校について、新た 

   に学校を設置することにした経緯や用地確保、事業期間等について。 

 (6)老朽校舎の改築・改修計画と、大畔地区に新設する中学校の建設計画 

  について。 

 (7)学校図書館の環境について。 

 (8)防犯ブザーをはじめとする児童・生徒の安全対策と、読書環境の推進等 

   について。 

でした。 

② 決算審査特別委員会が 9/24 から 9/30 までの予定で開催されており、平成

３０年度予算の執行状況に対する質疑が行われています。なお「学童」につい
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学校教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ては、民生費のため既に２５日午後に質疑が行われ、２名の委員から質疑を受

け、対応しております。それ以外の教育施策については、週明けの３０日午前

に、教育費の質疑が行われる予定となっております。 次年度の予算編成・予算

審議にも影響のある重要な質疑となりますので、教育委員会として、しっかり

と対応する所存です。 

９月議会は、10/7 に閉会の予定となっております。説明は以上です。 

 

 学校教育部からは、５点ご報告いたします。 

① このたびの台風１５号の被災に際し、心よりお見舞いを申し上げます。一

日も早い復旧をお祈り申し上げます。被災された千葉県内の方々に対して、市

内全小中学校で児童会、生徒会が中心となり、保護者、地域の方々の協力を得

て、義援金の募金活動を行いました。昨日、小澤小中学校長会長と佐藤小学校

長会長が教育委員会に集まった義援金を届けてくださいました。義援金の総額

は２，２６２，４３８円です。この場をお借りして心から御礼申し上げます。

この義援金は、市長部局を通して、寄附させていただきます。 

② 令和元年度千葉県教育庁東葛飾教育事務所長の学校訪問が、9/19 東小・流

山北小・八木南小、9/25 西深井小、9/26 東部中・おおたかの森小・おおたか

の森中の９校で開催されました。9/25 に体育祭が延期となった北部中・西初石

中については、10/29 に実施される予定です。授業の公開をはじめ、諸帳簿、

施設の安全点検など、学校経営全般にわたり指導を受けました。特に、加配教

員の状況や働き方改革などについて質問を受けました。改善すべきところは早

急に見直し、改善していきたいと思います。 

③ 9/14、9/15 令和元年度市内科学作品展が、生涯学習センターで開催されま

した。今年度は、小学校の工夫工作２９３点、中学校の工夫工作３３点、小学

校の論文４２６点、中学校の論文２０５点、合計９７５点が出品されました。

開催された２日間で、３，３８１人の入場者がありました。 

④ 市内中学校の体育祭が、9/21 に南部中、東深井中、常盤松中、おおたかの

森中の４校で開催されました。気象情報により延期した北部中、西初石中、東

部中、八木中、南流山中の５校は 9/25 に開催いたしました。教育委員の皆様

には、ご臨席を賜りありがとうございました。この後、9/28 に小学校１２校、

10/12 には幼児教育支援センターの運動会が予定されています。 

⑤ 9/18 令和元年度葛北支会中学校英語発表会が、野田市興風会館で開催され

ました。このスピーチコンテストでは、流山市と野田市の１年生から３年生の

学校代表により発表会が開催されているものです。結果は、２年暗唱の部、東



4 

 

 

 

 

 

生涯学習部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深井中学校の久門明日香さん、３年暗唱の部、おおたかの森中学校の大渕紫帆

さん、スピーチの部は、東深井中学校の牧野瑠さんが、それぞれ１位となりま

した。市内中学校の活躍が見られたとの報告を受けております。 

 

 それでは生涯学習部からは、３点ご報告いたします。 

① 7/22 から 8/30 までの２６日間実施されました、「夏休みの学校開放による

子どもの居場所づくり事業」の結果についてご報告いたします。今年も小山小

学校、おおたかの森小学校、南流山小学校の３校の協力を得て、無事に終了す

ることができました。今年度の参加者数ですが、各校定員５０名で募集し、小

山小学校が５４名、おおたかの森小学校が５４名、南流山小学校が５２名、合

計１６０名の児童の参加となり、昨年度の８９名の２倍近い児童の参加を受け

入れたこととなります。今年度は募集に際し、「全日程の半分以上参加できる

こと」という条件を付けたことで、全体の出席率も５６．４％と、昨年度の４

６．６％より約１０％上回りました。事業実施後、児童とその保護者を対象に

アンケート調査を行ったところ、児童のアンケート結果は、ほとんどの児童が

「いろいろなイベントがあって楽しかった」、「友達がたくさんできた」とい

った、大変好評な結果を得ております。また保護者に対しての、実施場所やカ

リキュラム、保育時間、参加費などに関するアンケート結果も「満足」、「概

ね満足」がほとんどの意見でしたが、一部要望として「開設時間を延長して欲

しい」という意見がありました。この点は、来年度の実施に向けて検討してい

きたいと考えています。 

② 9/1 文化会館で、第７６回市民芸術劇場「鍵盤男子チャリティーコンサー

ト ｉｎ 流山」が開催されました。出演者の鍵盤男子は、高速連弾や観客と一

体となるパフォーマンスで人気を呼んでいる男性ピアノデュオで、熱狂的なフ

ァンも多く、市内外からの多くの来場者で会場はにぎわいました。当日は、ク

ラッシックの名曲からオリジナル曲、最近のヒット曲メドレーなど多彩なプロ

グラムで構成され、思わず息をのむ高速連弾や、美しくしっとりと響くピアノ

の調べ、そして２人のダイナミックかつ繊細な演奏に、会場内から大きな歓声

と拍手が送られました。なお市民芸術劇場では、公演を通じて東日本大震災被

災地復興支援チャリティを行っており、会場に設置された募金箱には７５，０

００円を超える浄財が寄せられました。実行委員会では、チケット収入の一部

と合わせて、姉妹都市である福島県相馬市へ義援金としてお送りする予定で

す。 

③ 9/8 「第１４回ジュニアスポーツ指導者講習会」を、キッコーマン アリー
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後田教育長 

 

 

 

 

後田教育長 

 

 

 

 

 

生涯学習部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ナで開催いたしました。ジュニア世代からプロ選手まで、あらゆる競技アスリ

ートの指導を手掛けたＮＳＣＡジャパンの吉田直人氏をお招きし、ジュニア指

導者の役割、子どもの身体の特徴、思春期の選手の特徴など、多岐にわたり講

義をしていただき、また傷害予防（怪我の予防）と競技力向上のためのトレー

ニングとして、参加者とともに実技演習も行われました。今回は、参加しやす

いように講習会の開始時間を夕方の午後４時１５分としたこともあり、市内小

中学校の先生方や少年スポーツチームのコーチなど、１４０名を超える多くの

方が受講されました。以上です。 

 

ただいまの教育長報告に対しまして、質疑、意見等がありましたらお願いし

ます。 

 

（特になし との声あり） 

 

特にないようですので、以上で教育長報告については、終了いたします。 

これより議事に入ります。 

議案第３３号「流山市立図書館管理規則の一部を改正する規則の制定につい

て」を議題とします。 

提案理由の説明を求めます。 

 

（利用者の増加に伴い利用手続の簡素化を図るため、流山市立図書館管理規

則別記様式を変更及び削除するとともに、関係する条文を改正する旨の説明） 

 

主な改正内容についてご説明いたします。議案書７ページの新旧対照表をご

覧ください。第９条の館外利用、これは図書館の資料の貸出しになりますが、

これまでは利用者登録をしていただいておりましたが、登録に対しての申請を

簡素化するために、利用申込書を提出いただくことで、図書館利用カードの交

付をするものと改めさせていただきました。これに伴い、様式も変更しており

ます。続いて１０ページをご覧ください。指定資料の館外利用ということで、

本来、図書館以外の場所ではお貸ししない資料を特別に館外利用する場合、こ

れも利用の許可申請をしていただいておりましたが、これを改め、申込書を提

出いただくことで許可をするものと改めました。これに伴い、同じく指定の様

式を変更しております。続きまして１１ページの第２０条 団体利用の申込み

についてですが、通常１５日間の貸出期間を３０日間お貸しする、さらに１団
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後田教育長 

 

杉浦教育長職

務代理者 

 

 

図書・博物館

長 

 

 

 

 

 

 

 

堀内委員 

 

 

 

 

図書・博物館

長 

 

 

堀内委員 

 

 

 

体につき１回１００冊までご利用いただける団体利用ですが、こちらについて

も、これまでは許可申請という形で申請をいただいていましたが、これを団体

利用申込みということで、申込書を提出いただくことで利用カードの交付をお

受けするものと改めました。これにより、同じく申請様式を変更しております。

申請様式の変更につきましては、議案書の４、５ページに添付しております。  

 

本案について、質疑等ありましたらお願いします。 

 

このように手続きが簡素化され、利用する市民の方にとっては良いことだと

思いますが、そもそもこのようにしたのは、利用者の方から要望があったりし

たからなのですか。 

 

利用者の方からの要望もたまにあったのですが、例えば４ページに掲載され

ている様式は「利用申込書」となっていますが、以前の名称は「館外利用者登

録申請書」でした。登録申請ということは、逆に言うと「却下通知書」のよう

なものも様式に存在しており、これは利用の促進という意味ではマイナスの形

なので、もっと優しい言葉にし、「却下」ということは通常ではあり得ない話

ですので、そうしたものは改めましょうということになりました。また、指定

資料の館外利用、団体利用についても、同じ理由で利用促進しようという思い

で改正させていただきました。 

 

提案理由の「手続きの簡素化」の前の「利用者の増加」というところが非常

にありがたい話だと思ったのですが、現在の各図書館の利用状況について、例

えば高齢者の方が増えている等、来場者について最近目立ったことがあれば伺

いたいと思います。 

 

昨年度の利用状況を見ますと、各図書館とも利用者、来場者が伸びているの

ですが、こども図書館が突出して伸びています。当初から１．５倍を超えるよ

うな伸びを示しています。 

 

もう１点伺いたいのですが、崙書房さんが終了された時に開催されていた「あ

りがとう崙書房出版」展は、終了を惜しまれる方が市外からも結構いらしたり

していたのですか。 
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図書・博物館

長 

 

後田教育長 

 

 

 

後田教育長 

 

 

 

 

後田教育長 

 

 

 

指導課長 

 

 

スポーツ振興

課長 

 

 

図書・博物館

長 

公民館次長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

学校施設課長 

 

後田教育長 

統計は取っておりませんが、森の図書館、中央図書館の両方で「惜しいです

ね」といったことを窓口でおっしゃっていただいた方がいらっしゃいました。 

 

ほかにご質問はありますか。 

 

（特になし との声あり） 

 

質問がないようですので、議案第３３号は、原案のとおり可決することにご

異議ありませんか。 

 

（異議なし との声あり） 

 

ご異議なしと認めます。よって、議案第３３号は原案のとおり可決すること

に決しました。 

次に、各課等報告を指導課からお願いします。 

 

（葛北支会中学校英語発表会の結果、県総体入賞者、関東・全国大会出場者

及び入賞者について、いじめ対策調査会について報告） 

 

（Ｄｒｅａｍ ｏｆ ｓｐｏｒｔｓ！ トップアスリート ｉｎ Ｎａｇａ

ｒｅｙａｍａ中央大学バレーボール部＆流山市内中学校バレーボール部交流

会について、令和２年４月１日付け組織改編（案）について報告） 

 

（令和２年４月１日付け組織改編（案）について報告） 

 

（夏休みの学校開放による子どもの居場所づくり事業が無事終了したこと

について報告） 

 

(おおたかの森ホールオープニングコンサートについて、青少年主張大会に

ついて報告) 

 

(新設小学校の建設について報告) 

 

以上の各課等報告への質疑、意見等がありましたらお願いします。 
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堀内委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

後田教育長 

 

 

 

後田教育長 

 

 

 

 

 

 

後田教育長 

 

教育総務課長

補佐 

 

 

 

後田教育長 

 

 

 

 

 

少し別件になりますが、新設小学校の名称募集をされていたかと思います

が、現在は選考中というところなのでしょうか。 

 

周辺の小中学校、あるいは各公共施設で投票が始まっており、現在、我々の

方で集計している段階です。投票は来月の１０月９日までとなっておりますの

で、またご報告させていただきます。 

 

ほかにご質問はございますか。 

 

（特になし との声あり） 

 

質問がないようですので、各課等報告についての質疑を終了します。 

以上をもって本日の教育委員会議に付議された案件の審議は、終了いたしま

した。 

その他協議する事項がありましたらお願いします。 

 

（特になし との声あり） 

 

それでは次回の教育委員会議について、事務局からお願いします。 

 

 次回の教育委員会議は、１０月３０日（水曜日）、午前１０時からとしたい

と思いますが、いかがでしょうか。場所については、後日お知らせいたします。 

 

（次回の日程協議） 

 

それでは、次回の教育委員会議は、１０月３０日（水曜日）、午前１０時か

ら開催することとします。 

以上で、令和元年流山市教育委員会議第９回定例会を終了します。 

  

（閉会 午前 10 時 40 分） 


